

Fête le 05 juin

Ordonné prêtre en 710, le bénédictin anglo-saxon Boniface gagne la Frise (Pays Bas) en 716, où il devient l'assistant de son compatriote saint Willebrord. Puis il évangélise la Hesse, la Thuringe et la Bavière (Allemagne) avec succès. Consacré évêque en 722, il établit son archevêché à Mayence. Retourné en Frise, il y est assassiné par des païens.

Avec l'aide divine, je resterai dans l'unité de la foi dont dépend tout le salut des chrétiens. Je ne me prêterai, sous aucune influence, à rien qui porte atteinte à l'unité de l'Eglise universelle.
(Saint Boniface – Serment de fidélité au pape)

Quiconque ne sait pas ne doit pas rougir d'apprendre ce qu'il ignore. Quand il le saura, qu'il ne tarde pas à enseigner ce qu'il connaît.
(Lettre de saint Boniface aux évêques de sa métropole)

(Source : site Eglise Catholique de France)

Intention de prière proposée par le Service des Vocations

« Il vit, le Christ, notre espérance et il est la plus belle jeunesse de ce monde. Tout ce qu'il touche devient jeune, devient nouveau, se remplit de vie. Les premières paroles que je voudrais adresser à chacun des jeunes chrétiens sont donc : Il vit et il te veut vivant ! » Pape François, Christus Vivit n°1.

Confions au Christ ressuscité les nouveaux baptisés de la nuit de Pâques, ainsi que tous les jeunes chrétiens qui cherchent à bâtir leur vie avec Lui : qu'ils trouvent sur leur chemin la sagesse nécessaire pour discerner et qu'ils aient en eux la force de choisir ce qui les rend pleinement vivants.

La Margelle, espace écoute

Vous vivez un deuil, vous traversez une épreuve. Il n'est pas toujours facile de se confier à des proches, ceux-ci peuvent être éloignés géographiquement. Vous pouvez venir nous rencontrer lors de notre **permanence, le 1er samedi de chaque mois de 10h à 12h à la maison paroissiale de Nozay**. Vous pouvez également téléphoner au 06 18 68 18 34 pour prendre RV (il est possible de laisser un message écrit ou vocal). Nous vous proposerons un temps d'écoute simple et fraternel en toute confidentialité.

L'équipe de la Margelle

Saint Clair

6, rue du Vieux-Bourg 44170 NOZAY
Mail : stclair.nozay@free.fr
Tél : 02 40 79 43 43
du mardi au samedi, de 10h à 12h

Coordonnées

Permanences d'accueil :

Sépultures :

accueil téléphonique : 06 31 14 36 32

Saint Guénolé

16, place Bon-Accueil 44590 DERVAL
Mail : paroisse.stguenole@free.fr
Tél : 02 40 55 09 06
du mardi au samedi, de 10h à 12h

accueil téléphonique : 06 85 12 51 31

Table with 2 columns: Day/Time and Event Description. Includes entries for Mondays, Thursdays, Fridays, Saturdays, and specific dates in May and June.

Intention de prière du Pape pour juin

Prions pour que les migrants, qui fuient les guerres ou la faim et sont contraints à des voyages pleins de dangers et de violence, puissent trouver l'hospitalité ainsi que de nouvelles opportunités de vie dans les pays d'accueil.



N° 7
20 MAI AU 9 JUN
2024

EDITORIAL

La sève de l'Esprit

SOMMAIRE

- Edito
Nouvelles des jeunes
Festacaté - première communion - profession de foi
Témoignages
Marcher/prier avec CVX
Concert des Petits Chanteurs à la Croix de Bois à Châteaubriant
Retour sur le parcours Alpha
St Gildas : journée Oasis, temps de prière
Soirées chants
St Boniface
La Margelle espace écoute
Agenda
Prières

Au terme du temps pascal : la fête de la Pentecôte. Comme son nom l'indique, elle arrive 50 jours après la fête de Pâques et elle vient clore le temps liturgique qui porte le même nom. Pentecôte, c'est la Résurrection du Christ qui se répand sur le monde, c'est l'Esprit de Vie qui déborde sur lui, comme la sève qui monte et nourrit l'arbre jusqu'aux extrémités de ses branches. On m'a récemment expliqué qu'un bourgeon qui s'est formé avant l'hiver contient déjà les feuilles qui apparaîtront au printemps sous la poussée de la sève. Nous sommes ces bourgeons : qu'en advient-il ?

Le monde qui nous entoure ne cesse de nous couper de la sève de Vie. Il est en léthargie, anesthésié par l'indifférence. Et quand il se réveille, c'est trop souvent pour faire la guerre et semer l'esprit de division. Nos médias se nourrissent, se repaissent de cela, jusqu'à la nausée. Sans l'Esprit — la sève de l'Esprit —, il n'y a qu'un arbre mort et qu'on destine au feu. Est-ce ainsi que nous voulons finir ?

Nous ne pouvons pas rester les spectateurs extérieurs et impuissants de ce monde à l'agonie. La Pentecôte est sa première urgence. Quand Jésus dit, dès le soir de Pâques : « Recevez l'Esprit Saint » (Jn 20, 22), il précise le but de cette Pentecôte qui dure encore, 20 siècles plus tard : travailler à l'harmonie du monde au diapason de l'évangile. En d'autres termes : pardonner, délier, réconcilier, guérir, reconstruire.

mêmes : « je retombe sans cesse dans les mêmes erreurs », « je n'ai pas su donner la foi à mes enfants »... Ces constats ne font que révéler quelqu'un pour qui l'Esprit-Saint n'est pas encore au centre : un bourgeon pas vraiment ouvert à la sève de l'Esprit. Le pire dans tout ça, c'est quand les Chrétiens, par leur refus de conversion à l'évangile — leur orgueil, leur mondanité, leur lâcheté, etc. —, font obstacle eux-mêmes à la diffusion de la sève divine dans le monde. Avec cette variante de ceux qui s'imaginent qu'il faut repartir en croisade pour « refaire chrétiens nos frères ». Notre évêque, dans le préambule de ses nouvelles orientations diocésaines cite deux métaphores éclairantes du cardinal Aveline : « Nous ne sommes pas les douaniers de l'Au-delà » et « nous ne sommes pas ceux qui mettons le visa sur le passeport du Salut ». Et il insiste pour que nous croyions que « l'Esprit Saint nous devance toujours », et souvent par des chemins qui nous étonnent.

Personnellement, je ne cesse d'être surpris par l'itinéraire spirituel de ceux qui frappent à la porte de l'Eglise, en quête d'une réponse à leur soif : des bourgeons en quête de sève ! Je me rends compte alors moi-même que ce qui touche le cœur des hommes n'est pas un catalogue de « bonnes manières », de « pieuses pensées ». Cela, Jésus ne l'a pas fait au matin de la Résurrection. Il attend de nous que nous nous rappelions que le premier destinataire de l'Évangélisation, c'est nous ! C'est l'expérience qu'on fait hier les apôtres au Cénacle ; c'est l'expérience que nous ne devons cesser de faire pour que l'arbre de l'humanité, s'arrachant aux rigueurs de l'hiver, connaisse dans le Christ un nouveau printemps.

Père Rémy CROCHU

VIE PAROISSIALE – VIE DIOCESAINE

Nouvelles des jeunes

Festicatè

Le mercredi 26 juin de 11h à 17h, le Festicatè rassemblera tous les enfants de catéchèse de nos deux paroisses pour une journée festive préparée spécialement pour eux !

Première communion

Le dimanche 9 juin à l'église de Nozay, vont communier pour la première fois : Eva PAWLICKI, Alizée DOUCET, Adèle DUCHESNE, Jade DUCHESNE, Edouard DURAND, Candice GERMETTE, Tomas MACHADO LUCAS, Lyah SANGARANA, Dylan SAINT MARC, Marius LANDAIS, Sacha LANDAIS, Marie Chloé DE SANT'ANA, Lola DROUET, Lana CLERMONT

Lourdes, pèlerinage d'avril et spectacle au Zénith : des paroissiens témoignent



Pèlerinage d'avril 2024

Je suis allée à Lourdes, au pèlerinage diocésain.

J'ai vécu des temps forts de recueillement et de ressourcement.

J'ai fait de belles rencontres. Il y a beaucoup de chaleur humaine, d'amitié, de partage, de joie et d'écoute. Un petit geste, un sourire, tout le monde est important. Lourdes est un lieu de paix, d'amour et de bienveillance. On se confie facilement sous le regard de Marie, dire ce qui pèse dans nos vies. Au Sanctuaire, j'ai repensé à la phrase de Saint Exupéry qui dit : "On ne voit bien qu'avec le cœur, l'essentiel est invisible pour les yeux." Quand j'ai passé la main sur le rocher, j'ai ressenti un grand apaisement, quelque chose s'y est passé. Une sensation de bien être m'a envahie. J'ai prié, des larmes ont coulé mais je me sentais bien.

A Lourdes, nous prenons une belle leçon de courage, d'humilité et de joie. Je reviens pleine de force. J'ai été touchée par le témoignage que nous a laissé la petite Bernadette : "Dans la misère la plus totale, l'amour reste possible, l'espérance ne s'éteint jamais et porte des fruits innombrables".

Je conseille à tous de venir une fois dans sa vie dans ce lieu si spécial, car on n'en revient pas indemne.

Françoise

Spectacle « Bernadette de Lourdes »

Plusieurs témoignages sont en préparation, que vous pourrez découvrir dans la prochaine édition du bulletin.

29 mai à Châteaubriant : concert exceptionnel des Petits Chanteurs à la Croix de Bois

Les Petits Chanteurs à la Croix de Bois se produiront le mercredi 29 mai 2024 en l'église Saint-Nicolas de Châteaubriant à 20h30 (paroisse Sainte-Croix-en-Châteaubriant).

Les billets du concert seront en vente :

Au bureau touristique Châteaubriant-Derval : 29 Place Charles de Gaulles, 44110 Châteaubriant, à la boutique «So'Sense» dans la galerie du Carrefour market : 2 rue de la Barre, 44110 Châteaubriant, dans tous les magasins Fnac de France, en ligne sur www.pccb.fr et sur place (dans la limite des places disponibles) le soir du concert.

Profession de Foi

Dimanche 12 mai 2024 à Nozay, ce sont 10 jeunes de St Clair / St Guénolé, qui ont vécu l'étape de Profession de foi. Ils se sont préparés pendant deux jours en retraite, avec 13 jeunes de la paroisse de Châteaubriant, à la Maison St Donatien de Derval. C'était la deuxième fois que les jeunes vivaient cette expérience de s'unir en zone pastorale pour la Profession de foi. Le retour des jeunes sur la retraite était favorable, ils étaient contents du parcours proposé, de se faire de nouveaux amis et de faire pour certains l'expérience de la nuitée hors de chez eux. La « cerise sur le gâteau » : nous avons eu un magnifique temps ensoleillé dans un beau cadre comme St Donatien ! La célébration était très belle, nous remercions toute l'équipe d'animation, les musiciens et bien sûr les familles qui ont participé et soutenu les jeunes.

Magali & Christine

Témoignage d'Alexandre, nouveau baptisé/confirmé de Pâques

Après une petite enfance nouée de petits rapprochements et une adolescence pleine de signes de sa part, il a fallu le décès de ma maman pour me pousser à franchir le pas.

Mon parcours, constitué de plusieurs étapes, plusieurs rencontres, dont un petit groupe de catéchumènes comme moi, fut une révélation : ouverture de mon cœur vers lui et les autres.

Toutes ces rencontres m'ont fait prendre conscience que le passage au monde de Dieu ne peut pas se faire seulement en tant qu'individu, mais aussi comme membre d'une grande famille, celle des chrétiens.

J'ai pris le temps de franchir ces étapes :

La lecture de passages de l'Évangile, avec mon groupe et le père Rémy (les échanges partagés de nos morceaux de vie, mis en parallèle avec l'évangile) ; les différentes rencontres avec ma future famille, dont l'appel décisif et l'intervention de l'évêque.

Enfin, le baptême en lui-même que je vais vous décrire. Après une messe très émouvante, célébrée par le père Rémy, est arrivé le grand moment. Mon cœur s'est soulevé, mes larmes ont coulé au moment où j'ai senti «l'eau bénite» me recouvrir la tête. J'étais au bon endroit ; celui où se sont posés les milliers de catéchumènes qui ont demandé le baptême comme moi. Cet édifice qui s'est construit depuis mon enfance, et qui petit à petit s'est développé avec des fondations des plus solides : c'est ma foi. Je me dois de l'entretenir, un matériau des plus solides : l'AMOUR de Dieu et des AUTRES.

Marcher/prier le 9 juin à Nozay

Prier – Marcher - Les Chemins Ignatiens

Nous vous invitons à vivre un temps de marche et prière :

le dimanche 9 juin 2024

Pour cela, nous vous proposons de participer ensemble à la messe dominicale à 10h30 à Nozay. Nous nous retrouverons à 10h00 devant l'église. A l'issue de la messe, nous partagerons notre pique-nique sorti du sac, dans les jardins de la maison paroissiale. Vers 14h00, nous commencerons notre marche en silence, ponctuée de temps de prière.

Nous ferons environ 4 kms de marche. Nous pensons terminer entre 16h30 et 17h00.

Cette proposition s'adresse à tous. Il suffit de s'équiper de bonnes chaussures et de vêtements adaptés.

Pour faciliter l'organisation, nous souhaitons que vous vous inscriviez avant le 4 juin 2024, auprès de :

Roselyne, tél : 06.45.78.90.98

Dans la joie de vous rencontrer !

Joseph, Marie-Luce, Roselyne

Retour sur le parcours Alpha 2024

Un deuxième parcours Alpha vient de prendre fin sur notre paroisse. C'est l'occasion de vous partager en quelques lignes ce que nous y avons vécu.

Pour chaque nouveau parcours, nous nous lançons dans l'inconnu : Combien d'invités viendront partager nos 10 soirées ? De quels horizons arrivent-ils ? Sont-ils croyants ? Praticants ? Comment l'Esprit Saint va-t-il conduire notre groupe ?

Un parcours alpha débute entre serviteurs. Nous nous sommes donc retrouvés plusieurs semaines durant, afin de nous préparer spirituellement, humainement, matériellement. Les différents services se dessinent : installation des salles, décoration et accueil, prière, chants, cuisine, vidéo, maître du temps, veilleurs et j'en passe...

La première soirée arrive, nous avons hâte...

La salle vidéo est fin prête, il est déjà 19h, nous découvrons enfin nos invités. Quelques visages connus et d'autres non. La question est sur tous les visages, comment va se dérouler cette soirée ? Après l'accueil autour d'un petit apéritif, le repas débute et les discussions s'animent. Nous faisons connaissance avec un plaisir timide mais partagé.

Une heure plus tard, il est temps de rejoindre la salle de vidéo. Chacun écoute attentivement ce premier petit topo « Le Christianisme, faux ? dépassé ? ennuyeux ? ». La lumière se rallume dans un silence assourdissant.

Un café et une tisane sont proposés et nous commençons à échanger tous ensemble. Puis des petits groupes de discussion sont constitués et les échanges se poursuivent, dans le respect bienveillant des positions de chacun.

Journées Oasis à St Gildas le 25 mai

« Je vous laisse la paix » : dans notre monde empreint de violences, quelle est donc cette paix ? Comment l'accueillir, en vivre, la donner à notre tour ?

Une journée pour se poser, goûter la Parole de Dieu, relire sa vie

De 9h30 à 16h30 le samedi 25 mai à St Gildas des Bois

Inscription souhaitée et renseignements : 06-02-37-52-67

Lien possible pour le site Web : [Journées](#)

[Oasis de Printemps](#)

L'équipe des Chemins Ignatiens

La cloche retentit, déjà 21h45, l'heure de se quitter ! A la semaine prochaine.

Les semaines se suivent avec des vidéos parfois complexes mais avec toujours plus d'échanges dans la confiance. Les liens se tissent et il est parfois difficile de se quitter.

Une autre proposition de ce parcours s'annonce : un week-end, partagé une nouvelle fois, avec le parcours de Rezé. Cette année, nous l'avons organisé à l'Abbaye de la Meilleray. Cette fois, pas de vidéo pour les topos mais un orateur, Alain GUEYDIER (diacre). Quelle chance ! Chants, partages, prières, temps libre et soirée festive sont également au rendez-vous !. Sans oublier bien sûr l'Esprit Saint ! que nous cherchons à découvrir et reconnaître...

Les vacances de février bénéficient à tous avant de nous retrouver pour les 3 dernières soirées. Il est déjà loin le temps de la première où chacun se posait des questions : Et dans quoi je m'embarque ?!

Sans doute dans le radeau de la Fraternité où, au-delà de nos convictions, caractères, questionnements existentiels et spirituels (croyant ou non), au-delà de ce que chacun est et vit personnellement (déconvenues comme joies), c'est l'envie de donner et de recevoir au sein cette petite Communauté, aussi éphémère soit-elle, qui devient la plus forte, parce qu'un même Amour nous rassemble.

En route vers le prochain parcours 2024-2025 !!! Invitez, venez et voyez. Nous avons hâte de partager avec vous.

L'équipe Alpha

Contacts :

alpha.aupaysdelamee@gmail.com

06 08 99 76 35 (Agnès COUPRY)

06 03 30 08 14 (Philippe BERTRAND–GOARIN)



Apprentissage de chants

Prochaines soirées d'apprentissage de chants les vendredis 24 mai et 7 juin à 20h à la maison paroissiale à Derval.



Prochain bulletin

La prochaine édition couvrira 3 semaines c'est à dire la période du 10 au 30 juin 2024. Merci aux référents de chaque clocher de bien recueillir les intentions de messes des familles pour cette période et de les déposer pour le 1er juin.

Les articles et les diverses informations à paraître doivent être adressés par mail à :

bulletin.stclairguenole@gmail.com